

Jesus in apokryphen Evangelienüberlieferungen

Beiträge zu außerkanonischen Jesusüberlieferungen aus verschiedenen Sprach- und Kulturtraditionen

Hrsg. v. Jörg Frey u. Jens Schröter u. Mitarb. v. Jakob Spaeth

[Jesus in Apocryphal Gospel Traditions. Studies on Extracanonical Jesus Traditions from Diverse Languages and Cultures.]

Published in German.

Apocryphal Jesus traditions form a specific area of multifaceted interpretations of Jesus' activity. Quite often, these traditions are only preserved in unfamiliar languages and fragmentary manuscripts. This volume presents a comprehensive survey of important texts from this area from the perspective of well-known specialists in these texts. It collects a range of studies of Jesus traditions outside the New Testament from diverse languages and cultural traditions. Widely discussed texts such as the Gospels of Thomas, Peter and Mary are considered, but also texts from less well-known languages and cultural milieus e.g. Syriac, Ethiopic or Slavonic traditions are taken into account. In this way a fascinating variety of ancient and medieval receptions of Jesus' teaching emerges, which interprets it in new ways and adopts it to new contexts.

Survey of contents

Jörg Frey/Jens Schröter: Jesus in apokryphen Evangelienüberlieferungen: Zum Thema und zur Konzeption des vorliegenden Bandes

I. Einführung

Jens Schröter: Die apokryphen Evangelien und die Entstehung des neutestamentlichen Kanons – *Christoph Marksches:* Was wissen wir über den Sitz im Leben der apokryphen Evangelien?

II. Beiträge zu Einzelschriften

Jörg Frey: Zur Vielgestaltigkeit judenchristlicher Evangelienüberlieferungen – *Eckhard Rau:* Weder gefälscht noch authentisch? Überlegungen zum Status des geheimen Markusevangeliums als Quelle des antiken Christentums – *Eckhard Rau:* Das Geheimnis des Reiches Gottes. Die esoterische Rezeption der Lehre Jesu im geheimen Markusevangelium – *Tobias Nicklas:* Das Petrus-evangelium im Rahmen antiker Jesustraditionen – *Ursula Ulrike Kaiser:* Jesus als Kind. Neuere Forschungen zur Jesusüberlieferung in den apokryphen »Kindheitsevangelien« – *Enno Edzard Popkes:* Das Thomasevangelium als *crux interpretum*: die methodischen Ursachen einer difusen Diskussionslage – *Herbert Schmid:* Zur Funktion der Jesusüberlieferung im so genannten Philippusevangelium – *Esther de Boer:* Followers of Mary Magdalene and contemporary philosophy. Belief in Jesus according to the Gospel of Mary – *Joost L. Hagen:* Ein anderer Kontext für die Berliner und Straßburger »Evangelienfragmente«. Das »Evangelium des Erlösers« und andere »Apostel-evangelien« in der koptischen Literatur – *Gregor Wurst:* Das Problem der Datierung der Sophia Jesu Christi und des Eugnostosbriefes – *Uwe-Karsten Plisch:* Judasevangelium und Judasgedicht

III. Übergreifende Themen und Zusammenhänge

James A. Kelhoffer: 'Gospel' as a Literary Title in Early Christianity and the Question of What Is (and Is Not) a 'Gospel' in Canons of Scholarly Literature – *Judith Hartenstein:* Autoritätskonstellation in apokryphen und kanonischen Evangelien – *Karen L. King:* Toward a Discussion of the Category 'Gnosis/Gnosticism': The Case of the Epistle of Peter to Philip – *Peter Gemeinhardt:* Magier, Weiser, Gott. Das Bild Jesu bei paganen antiken Autoren

IV. Jesusüberlieferung in unterschiedlichen Sprachkreisen

Peter Nagel: Apokryphe Jesusworte in der koptischen Überlieferung – *Cornelia B. Horn/Robert R. Phenix Jr.:* Apocryphal Gospels in Syriac and Related Texts Offering Traditions about Jesus – *Igor Dorfmann-Lazarev:* La transmission de l'apocryphe de l'Enfance de Jésus en Arménie – *Cornelia B. Horn:* Apocryphal Gospels in Arabic, or Some Complications on the Road to Traditions about Jesus – *Tedros Abraha/Daniel Assefa:* Apocryphal Gospels in the Ethiopic Apocryphal Tradition – *Christfried Böttrich:* Apokryphe Jesusüberlieferungen in slawischen Texten – *Martin McNamara:* Jesus in (Early) Irish Apocryphal Gospel Traditions

Jörg Frey Born 1962; 1996 Dr. theol.; 1998 Habilitation; Professor of New Testament Studies at the University of Zurich, Switzerland; Honorary Doctorate of the Faculty for Theology at the University of Uppsala (Sweden).

<https://orcid.org/0000-0001-6628-8834>

Jens Schröter Geboren 1961; 1992 Promotion; 1996 Habilitation; Professor für Exegese und Theologie des Neuen Testaments sowie die antiken christlichen Apokryphen an der Theologischen Fakultät der Humboldt-Universität zu Berlin.

<https://orcid.org/0000-0001-7878-2709>

Jakob Spaeth ist Wiss. Mitarbeiter am Lehrstuhl für Neues Testament an der Evangelisch-theologischen Fakultät der Ludwig-Maximilians-Universität München.

Order now:

https://www.mohrsiebeck.com/en/book/jesus-in-apokryphen-evangelienueberlieferungen-9783161515439?no_cache=1&order=mohrsiebeck.com

Phone: +49 (0)7071-923-17

Mohr Siebeck GmbH & Co. KG

Postfach 2040

D-72010 Tübingen

info@mohrsiebeck.com

www.mohrsiebeck.com

Jesus in apokryphen Evangelienüberlieferungen

Herausgegeben von
JÖRG FREY und
JENS SCHRÖTER

Unter Mitarbeit von
JAKOB SPAETH

Wissenschaftliche Untersuchungen
zum Neuen Testament
254

Mohr Siebeck

2010. XI, 798 pages. WUNT I 254

ISBN 978-3-16-151543-9

DOI 10.1628/978-3-16-151543-9

eBook PDF 159,00 €

ISBN 978-3-16-150147-0

cloth 159,00 €



Mohr Siebeck

Fax: +49 (0)7071-51104